



ESLOVENOS A LAS URNAS

Por Bojan KAVCIC LIUBLIANA (AFP) – Los eslovenos acudirán a las urnas para unas elecciones legislativas anticipadas con pocos visos de traer estabilidad política a este pequeño país de la zona euro que estuvo al borde de la bancarrota en 2013. Estos comicios, los segundos anticipados en menos de tres años en este país salido [...]

Por: Fahrenheit Magazine

Por Bojan KAVCIC

LIUBLIANA (AFP) – Los eslovenos acudirán a las urnas para unas elecciones legislativas anticipadas con pocos visos de traer estabilidad política a este pequeño país de la zona euro que estuvo al borde de la bancarrota en 2013.

Estos comicios, los segundos anticipados en menos de tres años en este país salido de la antigua Yugoslavia, se celebran en plenas vacaciones de verano, lo que puede influir en la participación.

Uno de los candidatos, el ex primer ministro conservador Janez Jansa, purga actualmente una pena de cárcel por corrupción, y el favorito, Miro Cerar, es un profesor de derecho que da sus primeros pasos en política.

La primera ministra saliente Alenka Bratusek, del partido de centroizquierda Eslovenia Positiva (SP), adelantó las elecciones, tras dimitir en mayo, con el objetivo de contar cuanto antes con un gobierno que continúe con las reformas, sobre todo las impopulares privatizaciones para reducir la deuda.

“Dudo mucho de que estas elecciones traigan más estabilidad política”, declaró a la AFP Matevz Tomsic, profesor de la Escuela de Ciencias Sociales Nova Gorica.

Miro Cerar, de 51 años, carece de experiencia y tampoco cuenta con un programa definido. Con todo, los sondeos le otorgan entre 28,7 y 37,3% de intención de voto, gracias a la desconfianza que despiertan las élites políticas.

En 2011 había ganado las elecciones un hombre de negocios, Zoran Jankovic, que no logró formar gobierno.

“Confío en que podamos dirigir el país aunque seamos novatos”, aseguró Cerar a la AFP.

Pero los observadores son escépticos. “Jankovic fracasó [...] a pesar de su experiencia como empresario. Cerar no tiene ninguna experiencia como dirigente y, aunque logre formar una coalición, no será capaz de dirigir un gobierno”, considera Tomsic.

El Partido Democrático Esloveno (SDS) de Janez Jansa, que hace campaña desde su celda, llega segundo en las encuestas (15,1 a 24,5% de intención de voto).

Las dos formaciones de centroizquierda (Eslovenia Positiva y la Nueva Alianza) tienen pocas posibilidades de entrar en el parlamento. De modo que el partido de los jubilados DESUS volverá a ser ineludible en una coalición.

Frente a tanta incertidumbre, la agencia de calificación financiera Standard and Poor's revisó en junio sus perspectivas sobre la deuda soberana del país, bajándolas de estables a negativas.

Aunque Eslovenia ha salido de la recesión, “las perspectivas de crecimiento siguen siendo bajas”, recalca Standard and Poor's. Y el desempleo afecta a más del 13% de la población activa.

Las críticas de Miro Cerar a algunos de los proyectos de privatización pedidos por la Unión Europea, como el del aeropuerto de Liubliana o la compañía de telecomunicaciones, no han ayudado a tranquilizar a los mercados.

“Creo que la estabilidad podría verse amenazada si Eslovenia no se dota, con las elecciones, de un gobierno sólido que siga en el camino trazado”, advirtió la primera ministra saliente en declaraciones a la AFP.

© 1994-2014 Agence France-Presse